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令和４年９月 教育委員会定例会会議録 
 

 

○日 時  令和４年８月２５日（木）１３：３０～１５：０８ 

 

○場 所  有明庁舎 ２階第一会議室 

 

○出席委員の氏名 

教 育 長 森 本 和 孝 

委 員 友 永 峰 昭 

委 員 立 花 博 

委 員 村 里 亜 紀 

委 員 吉 田 光 利 

 

○欠席委員 なし 

 

○委員以外の出席者の氏名 

教 育 次 長  古 賀 英 樹 教育総務 課長 森 崎 和 浩 

学 校 教 育 課 長 牟 田 満 社会教育課課長 中 村 憲 一 

ス ポ ー ツ 課 長 中 島 耕 一 書 記 酒 井 昭 利 

 

○傍聴者  １人 

 

○議事日程 

開     会 

第 １ 会期決定 

第 ２ 会議録署名委員の指名 

第 ３ 前会会議録の承認 

第 ４ 教育長報告及び各課８月行事報告 

第 ５ 議案上程 

第46号議案 
議会の議決を経るべき議案（令和４年度一般会

計補正予算第５号）（非公開） 

原案

承認 

第47号議案 
議会の議決を経るべき議案について（北村西望

賞基金条例の一部を改正する条例）（非公開） 

原案 

承認 

第48号議案 
議会の議決を経るべき議案について（島原市ス

ポーツ振興基金条例の一部を改正する条例）

原案 

承認 
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（非公開） 

第49号議案 
議会の議決を経るべき議案について (財産の取

得) （非公開） 

原案 

承認 

第50号議案 
島原市スポーツ振興基金条例施行規則の一部を

改正する規則（非公開） 

原案 

可決 

第51号議案 
島原市スポーツ振興補助金交付要綱の一部を改

正する要綱（非公開） 

原案 

可決 

第52号議案 
島原市スポーツ大会出場者奨励金交付要綱（非

公開） 

原案 

可決 

第 ６ 次回定例教育委員会日程について 

第 ７ その他 

  （１）報告事項 

①９月行事予定表 

（２）その他 

①中体連九州大会・全国大会の結果報告 

②温水プール整備事業計画（非公開） 

③国葬について（非公開） 

第 ８ 閉会 

 

【会議録】 開会 （１３：３０） 

森本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森本教育長 

 

みなさん、こんにちは。 

ただいまから９月定例会を開会します。 

本日の定例会には、会議の傍聴を希望する方がいらっしゃいます。 

島原市教育委員会会議規則第１６条では「会議は、公開する。ただし、

人事に関する事件その他の事件について、教育長または委員の発議によ

り、出席者の３分の２以上の多数で議決したときは、これを公開しないこ

とができる。」と規定されています。 

本日審議いたします第46号議案から４９号議案は、議会報告前というこ

と、また、第５０号議案から５２議案は、その関係議案ということ、及び

その他の（２）その他における「温水プール整備事業計画」につきまして

は、「非公開」による審議とし、その他については傍聴を承認してよろし

いでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

それでは、会議の傍聴を承認致します。 

 

《 傍聴人入場 》 
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第 １ 会期決定 

 

 

森 本 教 育 長 

 

 

 

森 本 教 育 長 

 

 

森 本 教 育 長 

 

 

 

宮 原 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森 本 教 育 長 

 

森 本 課 長 

 

 

堀 口 課 長 

 

森本教育長 

 

 

 

 

森本教育長 

 まず、日程第１「会期の決定」を議題といたします。 

会期は、本日１日とすることでよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

それでは、会期は本日１日と決定いたします。 

第 ２ 会議録署名委員の指名について 

森本教育長 

 

 

 

 

 

次に、日程第２「会議録署名委員の指名」を行います。 

会議録署名委員に吉田委員と村里委員を指名しますので、よろしくお願

いします。 

 

（「はい」の声）  

第 ３ 前会会議録の承認 

森本教育長 

 

 

 

 

立 花 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

森本教育長 

 

牟 田 課 長 

 

 

次に、日程第３「前会会議録の承認」を議題といたします。８月１日

に行いました定例会の会議録につきましては、お手元に渡してございま

す。ご覧いただきまして、何かお気付きの事がございましたら、ご意見

をお願いいたします。しばらく目を通していただきたいと思います。 

 

５ページをお願いします。学校安全総合支援事業についてお尋ねしま

したが、その回答の中で確認をさせてください。学校教育課長の発言の

中で、今年度島原市の特別支援学級が県の指定を受けることになりまし

た。特別支援学級なのか、特別支援学校なのか、もう１つはその下の下

に安全指南ということの事業を行ってとありまして、安全指南という言

葉は聞いたことがなかったので、この２点を確認させていただいてよろ

しいですか。 

 

ご指摘のところ学校教育課長お願いします。 

 

１点目の特別支援学級は、特別支援学校の間違いであります、２点目

の安全指南は、安全支援に訂正をお願いします。失礼いたしました。 
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森本教育長 

 

 

 

立 花 委 員 

 

森本教育長 

 

 

 

森本教育長 

 

 

 

森本教育長 

 

学校教育課長から訂正がありました。課長発言の２行目特別支援学級

は、特別支援学校だということ、安全指南は、安全支援になるというこ

とですけど、よろしいでしょうか。 

 

はい、分かりました。ありがとうございます。 

 

ここは訂正ということでよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

他にありませんか、よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

それでは、先程のご指摘の部分を訂正のうえ承認することといたしま

す。 

 

第 ４ 教育長報告及び各課８月行事報告 

森本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、日程第４「教育長報告及び各課８月行事報告」を議題といたし

ます。 

わたしからは、８月行事について２点報告いたします。 

１点目は新型コロナ感染の状況について、現在、全国的に爆発的に感

染者が増加している状況にあります。本市においても、高い数値が続い

ている状況です。学校は夏休みに入っているにもかかわらず、感染者は

増加している状況です。 

８月１日以降本日までに報告があった教育委員会関係の感染状況につ

いて報告します。 

８月に入りまして、本日の報告までで小学生２７８人 中学生１０２

人となっており、１月からの累計では教職員も含めて９５９人となり、

月単位では過去最多となっています。 

在籍数の割合でいくと、小学生は３．４人に一人、中学生は４．８人

に一人の割合で感染していることとなり、市民全体の割合より高い数値
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森 崎 課 長 

 

 

牟 田 課 長 

 

 

を示しています。 

なお、５歳から１１歳までのワクチン接種が９月から「努力義務」に

なります。接種をするしないは最終的には保護者の判断ということにな

りますが、８月１９日に登校日に夏休み中の家庭における感染対策の徹

底と併せてワクチン接種について検討してもらうよう保護者宛通知を教

育委員会名で出したところです。 

現在までは教育委員会関係の諸行事は、一部書面開催としたもの、講

師の先生の都合で取りやめたものもあります。 

いよいよ来週からは学校は新学期が始まります。学校の感染対策が心

配されるところですが、これまでどおり感染対策を徹底することと併せ

て、授業時間数の状況を考えて各学校において１週間程度の午前中授業

の措置を検討するよう通知するよう計画しています。 

２点目は中学校部活動の地域移行について、８月９日に行いました教

育講演会にわたしは出席ができませんでしたが、講演資料をお届けして

おります。 

また、県教育委員会が策定した初版の地域移行モデルをお配りしてお

ります。 

国が提言に関する対応策を公表していないことから、県としても具体

的対応策を示すまでに至っておりません。国は、新年度予算で地域移行

の支援に関する予算を講じることがマスコミでも報道されていますが、

市町村として方向性がはっきりしないまま事業を組み立てることは困難

な状況です。今後、国の動向に注視していきたい思います。 

以上でわたしの報告を終わります。 

続きまして各課からの報告となります。まず、教育総務課お願いいた

します。 

 

教育総務課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（教育総務課）」の内容説明。 

 

学校教育課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（学校教育課）」の内容説明。 
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中 村 課 長 

 

 

中 島 課 長 

 

 

森本教育長 

 

 

友 永 委 員 

 

 

 

牟 田 課 長 

 

 

 

 

友 永 委 員 

 

牟 田 課 長 

 

 

 

友 永 委 員 

 

森本教育長 

 

 

 

森本教育長 

 

 社会教育課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（社会教育課）」の内容説明。 

 

スポーツ課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（スポーツ課）」の内容説明 

 

 ただ今の報告につきまして、何かご質問やご意見がありましたらお願い

します。 

  

 学校教育課にお尋ねですが、８月９日に教育講演会があり、参加の予

定でしたが、残念ながら出席できませんでした。資料は貰っています

が、もしよければ概略の説明をお願いしたいと思います。 

 

 大半がGIGAスクールを扱った話でございました。後半部分が今後の部

活動の在り方についての話がありました。先進地の事例等を紹介されな

がら、その地域にあった部活動の進め方を目指していただけたらという

お話でございました。以上です。 

 

 部活動の件ですけど、各地域にあった具体的な説明はありましたか。 

 

 島原市に特化した話としてはありませんでしたが、先進自治体の事例

として、企業が関わっているケースとか、自治体が関わってるケース、

あるいは市民団体で実施をしている事例の説明でございました。 

 

 分りました。ありがとうございます。 

 

 他にありませんか。よろしいでしょうか。 

 

 （「はい」の声） 

 

それでは日程第５「議案上程」に入ります。 

これから、非公開の審議となりますので、傍聴人におかれては退席願
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います。 

 

《 傍聴者退出 》 

 

第 ５ 議案上程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第４６号議案 

議会の議決を経るべき議案（令和４年度一般会計補正予算第５号） 

 

【非公開の審議】 

 

（第４６号議案は原案承認） 

 

第４７号議案 

議会の議決を経るべき議案について（北村西望賞基金条例の一部を改

正する条例） 

 

【非公開の審議】 

 

（第４７号議案は原案承認） 

 

第４８号議案  

議会の議決を経るべき議案について（島原市スポーツ振興基金条例の

一部を改正する条例） 

 

【非公開の審議】 

 

（第４８号議案は原案承認） 

 

第４９号議案 

議会の議決を経るべき議案について(財産の取得) 

 

【非公開の審議】 
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森本教育長 

 

 

（第４９号議案は原案承認） 

 

第５０号議案  

島原市スポーツ振興基金条例施行規則の一部を改正する規則 

 

【非公開の審議】 

 

（第５０号議案は原案可決） 

 

 

第５１号議案  

島原市スポーツ振興補助金交付要綱の一部を改正する要綱 

 

【非公開の審議】 

 

（第５１号議案は原案可決） 

 

第５２号議案  

島原市スポーツ大会出場者奨励金交付要綱 

 

【非公開の審議】 

 

（第５２号議案は原案可決） 

 

それでは、非公開を解いて会議を再開します。 

 

第 ６ 次回定例教育委員会の日程について 

森本教育長 

 

 

 

日程第６「次回定例教育委員会の日程について」を議題といたしま

す。事務局から提案をお願いします。 

 

【提案・検討】 
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森本教育長 

 

 

次回１０月の定例教育委員会は、１０月３日（月）午後１時３０分か

ら、有明庁舎２階第１会議室で行うことといたします。 

 

第 ７ その他 

森本教育長 

 

 

森 崎 課 長 

 

牟 田 課 長 

 

中 村 課 長 

 

中 島 課 長 

 

森本教育長 

 

 

 

森本教育長 

 

牟 田 課 長 

 

 

森本教育長 

 

 

 

森本教育長 

 

中 島 課 長 

次に日程第７その他（１）報告事項に入ります。 

それでは９月行事予定について各課からお願いします。 

 

教育総務課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

学校教育課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

社会教育課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

スポーツ課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

ただいまの報告につきまして何か質疑はありませんか。 

 

（なしの声） 

 

次に、（２）その他について、各課から何かありますか。 

 

①中体連九州大会、全国大会の結果について、報告させていただきた

いと思います。別紙により説明 

 

ただいまの報告につきまして何か質疑はありませんか。 

 

（なしの声） 

 

他になにかありますか。 

 

「温水プール整備事業計画」について、報告させていただきたいと思
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森本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

森本教育長 

 

 

 

 

 

 

森本教育長 

 

いますが、非公開でお願いします。 

 

ただいま、冒頭でも申しましたが、「温水プール整備事業計画」につ

いてを「非公開」での取扱いの申し入れがあっておりますので、島原市

教育委員会会議規則第１６条に基づき「非公開」で審議にしたいと考え

ます。また、そのあと私から「国葬について」も「非公開」で審議にし

たいと考えますが、いかがでしょうか。 

 

《承認》 

 

異議がないようですので、「非公開」といたします。 

 

②人事案件の報告（非公開） 

③国葬について（非公開） 

 

【非公開の報告】 

 

非公開を解いて会議を再開します。 

他にありませんか。 

 

（なしの声） 

 

第 ８ 閉会（１５：０８） 

森本教育長 

 

 

 

 

これで本日の９月定例教育委員会を閉会します。 

 

 

 

 

 

 

 

    上記のとおり会議の顛末を記載し、ここに署名いたします。 

 

     教 育 委 員 

 

     教 育 委 員 

 

     記 録 職 員 


